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Nova Odessa está instalando 14 novos pontos de ônibus cobertos para atender 
aos usuários do transporte coletivo urbano municipal. O investimento de R$ 
130 mil foi viabilizado através de emendas impositivas ao orçamento do verea-
dor Oséias Jorge (atual presidente da Câmara) e do ex-vereador Sebastião Go-
mes dos Santos, o Tiãozinho do Klavin. Segundo o diretor de Mobilidade da 
Prefeitura, André Gazzetta, os pontos atendidos foram definidos em função da 
necessidade de cada local.                                                                                          pÁGina 08

Sumaré lançou nesta segunda-feira (28) o novo aplicativo do 156, já disponível 
para download nas lojas de aplicativos dos sistemas Android e iOS. Com a novi-
dade, a população passa a contar com uma ferramenta moderna, ágil e eficien-
te para solicitar mais de 40 serviços diretamente pelo celular. Entre os serviços 
disponíveis estão pedidos de poda de árvores, coleta de lixo e denúncias de des-
carte irregular de resíduos — que também podem ser feitas de forma anônima. 
Tudo de maneira simples e prática.                                                                          pÁGina 08
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Escolas de Nova Odessa, Sumaré e
Hortolândia serão cívico-militares
Seleção considerou votação interna em três comunidades escolares da região e índices de vulnerabilidade e 
desempenho; mudança no sistema começa valer a partir do segundo semestre, diz governo estadual   pÁGina 04
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Hortolândia confirmou nesta segunda-feira (28) a terceira morte causada por 
dengue em 2025. Segundo dados da Unidade de Vigilância de Zoonoses (UVZ), a 
cidade já registra 4.315 casos positivos da doença neste ano, além de quatro óbi-
tos ainda em investigação. Em resposta ao avanço da dengue, a cidade mantém a 
ofensiva contra o mosquito transmissor.                                                                       pÁGina 09

Um assaltante foi preso e outro baleado durante um roubo a uma empresa na 
madrugada desta segunda-feira (28), no Parque das Indústrias, em Sumaré. Po-
liciais militares foram informados que havia bandidos armados mantendo o vi-
gilante refém. No local, um indivíduo saiu com um revólver em punho e apon-
tou em direção aos policiais, sendo alvejando no braço direito.                   pÁGina 10
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Uma faca é uma arma? Não há dúvida 
que sim, pois está classificada como 
“arma branca”, mas a resposta exige al-

guma reflexão. A pergunta tem sentido no con-
texto que remete às críticas à ciência e à tecno-
logia, quando estas são acusadas de estarem 
historicamente a serviço da destruição de vi-
das humanas ou do meio ambiente.

No início do filme 2001, uma odisséia no es-
paço, de Stanley Kubrick, há as famosas cenas 
em que um simples osso acaba por se tornar 
uma arma letal nas mãos de um hominídeo. 
Na sequência, a imagem desse osso atirado 
ao ar vai se transformando num projétil e nu-
ma espaçonave. Isso ilustra bem como todo e 
qualquer conhecimento pode ser usado para 
fins pacíficos ou bélicos.

O francês André Leroi-Gourhan escreveu 
uma obra (entre 1943 e 1945) que se tornou re-
ferência obrigatória na História e Antropologia 
da Ciência, Evolução e técnicas, na qual mostra 
a profunda ligação entre os instrumentos cons-
truídos pela humanidade desde a pré-história, 
agrupados em “famílias”. Uma relação natural 
interessante se encontra na família de lanças e 
flechas, relacionando-se a fisga na extremida-
de de um anzol e as pontas de flechas, um pa-
rentesco que exemplifica a transição de obje-
tos que vão da pesca e caça para a luta, ou se-
ja, de uma finalidade pacífica para a militar.

A ciência em si costuma ser neutra, mas os 
cientistas são seres humanos e raramente são 
neutros, pois nunca estão isolados da socieda-
de em que ela é criada e praticada. Apropriar-
-se de uma descoberta dá ao homem a opor-
tunidade de usá-la para o bem ou para o mal, 
na medida em que desfruta individual e cole-
tivamente do livre arbítrio, aliás um tema caro 
a Tolstói quando escreveu Guerra e Paz.

Um exemplo do dilema que se coloca para o 
cientista pode ser ilustrado pelo caso de Arqui-
medes (século 3 a.C.), que foi encarregado de 
defender sua cidade de Siracusa na Sicília con-
tra o cerco dos romanos. Ele aplicou seus vas-
tos conhecimentos de máquinas e matemática 
para construir terríveis engenhos de guerra – 
num deles, teria usado os conceitos de alavan-
ca e polia para construir um guindaste e mo-
ver pinças enormes que conseguiam sacudir 
navios inimigos que se aproximavam da mu-
ralha da cidade. Além de jogar ao mar os sol-
dados romanos, infligia tal terror nas tripula-
ções romanas que estas acabaram por desistir 
de vencer por meio de combates. A cidade só 
foi conquistada por terem os romanos logrado 
entrar secretamente na cidade graças ao paga-
mento de suborno.

São bem conhecidos também os engenho-
sos inventos da engenharia militar renascen-
tista, como o escafandro desenhado por Leo-
nardo da Vinci, que poderia servir tanto para 
construções subaquáticas de pilares de pontes 

como para afundar navios. A história dos ba-
lões e aviões é semelhante nesse quesito, pois 
passaram rapidamente a ser pensados tan-
to como meios de transporte de passageiros 
quanto para finalidades bélicas. Num desen-
volvimento atual, aí estão os mortíferos drones 
atuando em guerras, mas que possuem mui-
tas aplicações civis na agricultura, em resga-
tes e outras situações.

Trata-se, portanto, de uma via de mão du-
pla: tanto há invenções para a guerra que aca-
baram sendo usadas no cotidiano como há o 
sentido inverso. Vamos dar mais alguns exem-
plos comprobatórios desta afirmação.

Comecemos pelo caso do leite condensado, 
resultante de um processo aperfeiçoado pelo 
norte-americano Gail Borden; quando foi pa-
tenteado em 1856, esse invento não despertou 
grande interesse, mas durante a Guerra Civil 
Americana ele se demonstrou de grande uti-
lidade para alimentar as tropas e, pouco de-
pois, entrou como ingrediente culinário de 
forma avassaladora.

A dinamite, aperfeiçoada pelo sueco Alfred 
Nobel no século 19, é um outro testemunho 
dessas ambiguidades. O explosivo devastador 
imaginado e empregado para a guerra logo se 
revelou muito útil na construção de túneis, ex-
ploração de pedreiras, demolições de prédios.

Seria impensável que o enorme tráfego aé-
reo atual pudesse subsistir sem uma inven-
ção bélica, o radar, aperfeiçoado pelos ingle-
ses durante a Segunda Guerra Mundial, com 
o qual começaram a destruir a força aérea ale-
mã. Para aumentar a produção de radares ne-
cessários durante esse período, foi contrata-
da uma empresa americana, a Raytheon, pa-
ra fabricar o magnétron (gerador de pulsos de 
alta intensidade) e foi no processo de aperfei-
çoamento desta válvula que se inventou o for-
no de micro-ondas, hoje tão comum nos la-
res. Esse efeito de criação de novos produtos 
e processos derivados de um processo ou pro-
duto original, a que se dá o nome de spin-off, 
tem sido uma constante na história da ciên-
cia e tecnologia e é muito comum nesse in-
tercâmbio de guerra e paz.

O computador eletrônico tinha anteceden-
tes mecânicos diversos e foi desenvolvido ini-
cialmente como máquina de calcular trajetó-
rias para mísseis balísticos na Segunda Guerra 
Mundial. Seus usos como calculadora de gran-
de porte fizeram com que inicialmente fosse 
considerado algo muito limitado, até que se re-
conhecesse sua capacidade de ordenar rapida-
mente elementos de conjuntos (“arquivos”), o 
que juntamente com spin-offs como a impres-
sora e o monitor, agregados com o desenvolvi-
mento dos microprocessadores na década de 
1970, acabaram levando essa invenção para os 
lares e para os bolsos e bolsas das pessoas, na 
forma de celulares.

O teflon foi um material inventado em 1938 
nos laboratórios da DuPont nos EUA, e que se 
revelou inerte contra vários agentes químicos e 
ao mesmo tempo extremamente liso, proprieda-
des que o qualificaram para ser usado no Proje-
to Manhattan, o da bomba atômica. Isto acon-
teceu porque se buscava um material para re-
vestir os encanamentos que transportavam o 
hexafluoreto de urânio, altamente corrosivo.

Consta que esse projeto custou um bilhão de 
dólares na época, uma quantia fabulosa para en-
tão, mas é certo que todas as invenções e aper-
feiçoamentos decorrentes do projeto Manhat-
tan geraram spin-offs várias vezes superiores. 
Naturalmente, nada justificava a crueldade de 
jogar bombas na população civil de Hiroshima 
e Nagasaki em 1945, mas no caso do teflon, este 
continua a ser utilizados em tubos, fios, pane-
las antiaderentes e outros produtos domésticos.

Talvez, porém, nada se compare nessas pas-
sagens do bélico ao pacífico justamente no que 
se refere ao uso da energia atômica. A ocorrên-
cia de fissão nuclear artificial foi identificada 
pela química alemã Ida Noddack em meados 
da década de 1930, a que se seguiu a obtenção 
em laboratório de produtos da fissão na Ale-
manha no final daquela década. Estes desen-
volvimentos se deram no clima de guerra e, in-
felizmente, o grande público tomou conheci-
mento da energia nuclear primeiramente por 
meio das bombas detonadas pelos EUA.

Frequentemente deixa de ser mencionado 
que já se antevia um uso pacífico para a ener-
gia do átomo e foi notável que em pouco tem-
po a seguir, em 1948, a França já tinha estabe-
lecido uma grande força-tarefa de cientistas e 
engenheiros, liderados por Frédéric Joliot-Cu-
rie, para criar, com base na energia nuclear, a 
infraestrutura francesa da geração elétrica, 
que hoje é 70% baseada nesse modo energéti-
co, com muito sucesso. E o mundo possui ho-
je tecnologia para eliminar ou reciclar a maior 
parte dos chamados resíduos radioativos, co-
mo no reator projetado por Carlo Rubbia, prê-
mio Nobel de Física (1984). Não se pode tam-
pouco esquecer o uso pacífico da radioativida-
de na medicina e na conservação de alimen-
tos. O problema claramente não está na ener-
gia nuclear e sim nos usos que lhe são dados.

Malgrado seu desenvolvimento social e cultu-
ral, a humanidade não se livrou da agressividade 
e das guerras, estando longe da arte da concór-
dia pensada pelo filósofo Espinosa no século 17, 
a ser construída tanto no plano individual quan-
to internacional e alicerçada no direito natural.

É ponderando essas considerações sobre o 
uso humano da ciência que se pode responder 
melhor sobre os usos da faca, um instrumento 
que, além de ser onipresente na cozinha, pode 
matar alguém, mas também salvar vidas nu-
ma sala de operação, transformada na lâmina 
afiada do bisturi.

A ciência pela história, episódio 13
Guerra ou paz? A ciência e os cientistas

Gildo Magalhães  é professor sênior do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP

Aconsolidação do comércio eletrônico 
como realidade cotidiana nas relações 
de consumo trouxe benefícios evidentes 

para o mercado e para os consumidores. Con-
tudo, também intensificou os desafios jurídi-
cos relacionados à proteção do consumidor em 
ambientes digitais, especialmente diante da 
crescente sofisticação das fraudes praticadas 
por terceiros em plataformas de intermediação.

Nesse cenário, destaca-se a importância de 
se examinar a responsabilidade das platafor-
mas digitais por fraudes cometidas por tercei-
ros em seus ambientes virtuais, à luz do Códi-
go de Defesa do Consumidor (CDC), com foco 
na responsabilidade objetiva, na teoria do ris-
co do empreendimento e na hipervulnerabili-
dade do consumidor digital.

Embora diversas plataformas se autodeno-
minem simples intermediadoras, sua atuação 
revela, na prática, um grau de ingerência que 
extrapola a mera aproximação entre consumi-
dores e vendedores. São elas que desenvolvem 
e administram os sistemas, estabelecem polí-
ticas de conduta e reputação, processam paga-
mentos e exercem controle sobre as transações.

Sob a ótica do CDC, essa conduta configu-
ra prestação de serviço, nos termos do artigo 
3º, §2º. Assim, ainda que não sejam responsá-
veis diretas pelo fornecimento do produto, es-
sas plataformas integram a cadeia de forneci-
mento, sujeitando-se às obrigações legais im-
postas aos fornecedores.

Nos termos do artigo 14 do CDC, a respon-
sabilidade dos prestadores de serviço é objeti-
va e prescinde da comprovação de culpa, bas-
tando que o consumidor demonstre o dano e 
o nexo causal com a atividade da plataforma.

A disponibilização de um ambiente que per-
mite ou facilita a ocorrência de fraudes, sem a 
devida adoção de mecanismos de verificação, 
prevenção e mitigação de riscos, configura evi-
dente falha na prestação do serviço. A omissão 
da plataforma, mesmo que indireta, atrai sua 
responsabilização civil.

Nesse sentido, cabe lembrar que o risco do 
empreendimento é ônus de quem aufere lucro 
com a atividade, não devendo ser transferido 
ao consumidor, parte vulnerável da relação.

Com frequência, os termos de uso das plata-
formas digitais preveem cláusulas de exclusão 
ou limitação de responsabilidade por atos de 
terceiros. No entanto, tais disposições afron-
tam frontalmente o artigo 51, inciso I, do CDC, 
que considera nulas as cláusulas que isentem, 
total ou parcialmente, o fornecedor da respon-
sabilidade por vícios ou danos decorrentes da 
prestação dos serviços.

A tentativa de blindagem contratual por 
meio de contratos de adesão, redigidos unila-
teralmente, fere também os princípios da boa-
-fé objetiva e do equilíbrio contratual, além 
de colocar o consumidor em posição ainda 
mais vulnerável.

O ambiente virtual, ainda que democrático, 

é também terreno fértil para práticas fraudu-
lentas. A assimetria informacional entre as pla-
taformas e os consumidores — que muitas ve-
zes não detêm conhecimento técnico ou aces-
so a dados suficientes para avaliar a seguran-
ça da transação — intensifica a hipervulnera-
bilidade do consumidor digital.

A responsabilidade das plataformas, por-
tanto, deve ser analisada à luz dessa realida-
de, que impõe um dever ainda maior de zelo, 
transparência, informação e prevenção. Es-
pera-se dessas empresas condutas proativas, 
que incluam a verificação de perfis suspeitos, 
a suspensão de anúncios fraudulentos e a re-
paração célere em caso de prejuízo.

A consolidação do e-commerce não pode 
ocorrer à revelia dos princípios fundantes do 
Direito do Consumidor. As plataformas digi-
tais, ao disponibilizarem um espaço para o 
consumo, devem assumir as responsabilida-
des inerentes à sua atividade econômica, in-
clusive quando terceiros utilizam seus siste-
mas para a prática de fraudes.

A responsabilização objetiva, amparada pelo 
CDC e pela teoria do risco do empreendimento, 
é instrumento essencial para assegurar a pro-
teção da parte mais frágil da relação: o consu-
midor. O fortalecimento de mecanismos pre-
ventivos, bem como a postura colaborativa das 
plataformas, são caminhos não apenas dese-
jáveis, mas indispensáveis à evolução segura 
das relações de consumo no ambiente digital.

A responsabilidade das plataformas 
digitais por fraudes cometidas por terceiros

Andrea Mottola  éadvogada, especialista em Direito Processual Civil, Direito do Consumidor, Direito Empresarial e Direito Constitucional. Articulista na área de Direito Civil e do Consumidor
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Câmara aprecia projeto de lei  
que pretende desburocratizar 
serviços públicos de Sumaré

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Danilo sanciona 
lei que aumenta 
segurança em 
piscinas de Paulínia Cidades

Em visita à Câmara Mu-
nicipal de Sumaré, na sex-
ta-feira (25), o assessor do 
Ministério da Saúde Hum-
berto Tobé recebeu deman-
das dos vereadores da ci-
dade. A visita foi articula-
da pelo vereador Geraldo 
Medeiros (PT), que recebeu 
o assessor do ministro Ale-
xandre Padilha em seu ga-
binete. No encontro, Geral-
do solicitou recursos para 
aquisição de dois microscó-
pios cirúrgicos e dois equi-
pamentos de lâmpada de 
fenda para o centro cirúrgi-
co de oftalmologia do Am-
bulatório de Especialidades 
de Sumaré.

“Esses equipamentos são 
fundamentais para a rea-
lização de procedimentos 
e exames oftalmológicos, 
permitindo o diagnóstico 
preciso e o tratamento efi-
caz das patologias ocula-
res que afetam grande par-
te da população”, justifica o 
vereador no ofício encami-
nhado ao ministro.

O vereador Dudu Lima 
(Cidadania) também apro-
veitou a visita do assessor 
do ministro para encami-
nhar demandas na área da 
saúde. Em um dos ofícios, 
o parlamentar pede a cons-
trução de uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
24h para atender as regiões 
do Jardim Maria Antonia e 
Jardim Dall’Orto. “As referi-
das regiões têm apresentado 
um crescimento significati-
vo em sua população e, con-
sequentemente, na deman-

da por serviços públicos es-
senciais, especialmente na 
área da saúde. Atualmen-
te, estas regiões apresentam 
carência de infraestrutura 
de saúde emergencial”, des-
taca o vereador.

Em outro documento, Du-
du encaminha as propostas 
aprovadas pelo plenário da 
Conferência Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa de 
Sumaré que são diretamente 
relacionadas às competên-
cias do Ministério da Saú-
de. Entre as demandas es-
tão a implementação de uni-
dades de atenção especiali-
zada, capacitação de profis-
sionais e ampliação da in-
fraestrutura da rede de cui-
dados geriátricos. O docu-
mento também cita a inclu-
são das vacinas Pneumo 13, 
20 e 23 e vacina contra Her-
pes Zoster no calendário va-
cinal do idoso.           | Da Redação

Assessor do Ministério da Saúde 
recebe demandas de vereadores

Humberto Tobé foi recebido pelo vereador Geraldo Medeiros, 
que solicitou recursos para aquisição de equipamentos para saúde

O Legislativo de Suma-
ré analisa um projeto de 
lei que autoriza a prefeitu-
ra a firmar convênio com 
a Companhia Paulista de 
Força e Luz (CPFL) para 
a implantação do projeto 
“Arborização + Segura”. A 
proposta, de autoria do ve-
reador Sebastião Alves Cor-
rêa, o Tião Corrêa (PSDB), 
tem como objetivo aumen-
tar a segurança da rede elé-
trica e da população, redu-
zindo o risco de interrup-
ções de energia causadas 
por quedas ou interferên-

cias de árvores. Segundo 
o texto, o Poder Executi-
vo poderá firmar a parce-
ria e terá um prazo de 60 
dias para regulamentar a 
aplicação do projeto, caso 
a proposta seja aprovada.

O programa prevê a iden-
tificação de árvores que 
apresentam risco à rede elé-
trica, a substituição dessas 
árvores por espécies mais 
adequadas ao ambiente ur-
bano e o plantio de novas 
mudas em locais apropria-
dos. De acordo com a justifi-
cativa apresentada por Tião 

Corrêa, o projeto busca con-
tribuir para a qualidade am-
biental do município.

A proposta é baseada em 
exemplos bem-sucedidos de 
cidades, como Piracicaba, 
Araçatuba e Jaguariúna, on-
de o “Arborização + Segura” 
já foi implementado. Nessas 
cidades, houve a identifica-
ção e substituição de cente-
nas de árvores em situação 
de risco, além do plantio de 
novas mudas para revitali-
zar a arborização urbana.

Ainda conforme o pro-
jeto, a CPFL ficará res-

ponsável pela identifica-
ção dos riscos e pela exe-
cução técnica das substi-
tuições e novos plantios, 
enquanto a prefeitura for-
necerá as autorizações ne-
cessárias e fará a fiscaliza-
ção ambiental. A iniciati-
va também destaca que a 
CPFL não realiza podas ou 
substituições em terrenos 
particulares, cabendo aos 
proprietários buscar o ser-
viço especializado ou acio-
nar a Administração Mu-
nicipal em casos de risco 
à rede elétrica. | Paulo Medina

PL autoriza convênio com CPFL para reduzir queda de energia por árvores

Projeto do vereador Tião Corrêa 
tramita nas comissões da Câmara 
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Proposta apresentada pelo vereador Ney do Gás estabelece normas para simplificar processo 
administrativo do município e está na pauta para ser apreciada na sessão ordinária desta terça

A Câmara de Sumaré se 
reúne nesta terça-feira (29) 
para discutir e votar o Pro-
jeto de Lei nº 172/2025, que 
institui o Estatuto da Des-
burocratização no muni-
cípio. Com autoria do ve-
reador Ney do Gás (PV), a 
proposta estabelece nor-
mas básicas sobre o pro-
cesso administrativo, para 
simplificar os atos no curso 
da prestação do serviço pú-
blico. A 13ª sessão ordiná-
ria do ano conta com mais 
dois outros projetos na pau-
ta e acontece a partir das 
10h, no plenário José Ma-
ria Matosinho. A população 
também pode acompanhar 
a reunião através do canal 
do Legislativo no Youtube.

Segundo o PL, a intenção 
é a de que a Administração 
Pública Municipal obedeça 
aos princípios da legalida-
de, finalidade, motivação, 
razoabilidade, proporcio-
nalidade, moralidade, am-
pla defesa, contraditório, 
segurança jurídica, interes-
se público e eficiência. Pa-
ra isso, pretende dispensar 

alguns atos considerados 
burocráticos para a aber-
tura de processos adminis-
trativos, como a necessida-
de do reconhecimento de 
firma, autenticação de có-
pia de documento, juntada 
de documento pessoal do 
usuário do serviço público 
e apresentação de certidão 
de nascimento.

Com a implementação 
da proposta, caberá ao 
usuário do serviço pro-
var os fatos que tenha ale-
gado e, caso declare que 
estes já estão registrados 
em documentos existentes 
na própria Administração 
Pública, o órgão compe-
tente passa a ser responsá-
vel por fornecer os docu-
mentos ou as respectivas 
cópias necessárias.

Ainda de acordo com o 
projeto, os usuários do ser-
viço público têm direito à 
vista do processo e a obter 
certidões ou cópias dos da-
dos e documentos que o in-
tegram, ressalvados os da-
dos e documentos de ter-
ceiros. Para que isso seja 
garantido, ficará a cargo 
da Administração dispo-
nibilizar em seus sites me-

que eliminem o excesso de 
burocracia na pasta.

No documento, Ney do 
Gás justifica que “o proje-
to visa instituir e incentivar 
medidas que desburocrati-
zem o serviço público mu-
nicipal, de modo a viabili-
zar o alcance efetivo e efi-
ciente do interesse públi-
co por meio de atos admi-
nistrativos eficazes. Por is-
so, a proposta em questão 
se coaduna com os termos 
da Lei Federal nº 13.726/18, 
que ‘racionaliza atos e pro-
cedimentos administrati-
vos dos Poderes da União, 
dos Estados, do Distrito 
Federal e dos Municípios 
e institui o Selo de Desbu-
rocratização e Simplifica-
ção’”, esclarece.

ORDEm DO DIA
A reunião desta ter-

ça também conta, em sua 
Ordem do Dia, com a dis-
cussão e votação do PL n º 
198/2025, apresentado pelo 
vereador Dudu Lima (Cida-
dania). A propositura dis-
põe sobre a prestação de 
psicólogos e de assistência 
social a mulheres e vítimas 
de agressão doméstica.

O segundo item da pau-
ta é o PL nº 279/2025, que 
institui a Política Munici-
pal de Apoio às Mães Atípi-
cas “Cuidar de Quem Cui-
da”. O projeto, de autoria 
do vereador Rodrigo Digão 
(União Brasil), estabelece 
diretrizes e medidas de su-
porte para mães respon-
sáveis pelo cuidado de fi-
lhos e filhas com deficiên-
cia, síndromes, transtor-
nos, doenças raras, TDAH, 
dislexia e outras condições 
que demandam atenção 
especializada.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação

canismos para que o cida-
dão apresente seus requeri-
mentos, e eventuais exigên-
cias ou providências serão 
comunicadas pela internet 
ou via postal.

A propositura determi-
na também que as secre-
tarias municipais deve-
rão criar grupos setoriais 
de trabalho para identifi-
car, nas respectivas áreas, 

dispositivos legais ou re-
gulamentares que conte-
nham exigências desca-
bidas, exageradas, desne-
cessárias ou redundantes, 
além de sugerir medidas 

Ney do Gás 
defende fim da 
necessidade de 
reconhecimento 
de firma para 
abrir atos 
administrativos
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O presidente da Câmara 
Municipal de Nova Odes-
sa, Oséias Jorge (PSD), este-
ve recentemente na Assem-
bleia Legislativa de São Pau-
lo (Alesp), buscando recur-

sos para investimentos na 
saúde pública. Com a depu-
tada estadual Marta Costa, 
Oséias solicitou a destina-
ção de uma emenda no va-
lor de R$ 300 mil. “Tenho 
certeza que nosso pedido 
será atendido, pois a depu-
tada é uma grande parceira 

de Nova Odessa e já desti-
nou recursos para nossa ci-
dade”, destacou Oséias.

A verba poderá ser utili-
zada como custeio na pasta, 
voltada para investimentos 
como compra de insumos e 
medicamentos, além da fo-
lha de pagamento dos médi-

cos. “Viabilizar investimen-
tos para que tenhamos uma 
cidade cada vez melhor é 
uma das minhas missões. 
Esse recurso irá ajudar na 
manutenção dos serviços, 
atendendo as necessidades 
da população”, finalizou o 
presidente da Câmara.

Em agenda na Alesp, Oséias Jorge 
solicita recursos para Nova Odessa

Presidente do Legislativo solicitou 
R$ 300 mil para deputada Marta Costa

Custeio da saúde

divulgação

da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

instituições ConfiRmadas

Estado oficializa escolas 
de Sumaré, Hortolândia e 
Nova Odessa como cívico-
militares a partir de julho
EE Marinalva Gimenes Colossal da Cunha, do Parque Jatobá, em Sumaré, EE 
Yasuo Sasaki, do Santa Esmeralda, em Hortolândia, e EE Professora Silvania 
Aparecida Santos, do Santa Luíza, em Nova Odessa, entram em novo modelo

Paulo medina  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O governo do Estado de 
São Paulo oficializou nes-
ta segunda-feira (28) a lis-
ta das 100 escolas selecio-
nadas para integrar o novo 
modelo de ensino cívico-
-militar, que será implan-
tado a partir de julho deste 
ano. Entre as unidades es-
colhidas, estão escolas es-
taduais de Sumaré, Horto-
lândia e Nova Odessa.

As escolas selecionadas 
são a EE Marinalva Gime-
nes Colossal da Cunha, lo-
calizada no Parque Jatobá, 
em Sumaré, a EE Yasuo Sa-
saki, no Jardim Santa Es-
meralda, em Hortolândia, 
e a EE Professora Silvania 
Aparecida Santos, no Jar-
dim Santa Luíza, em No-
va Odessa.

A seleção foi realizada 
entre 132 unidades que se 
candidataram ao progra-
ma. Como o número de es-
colas que aprovaram a ade-
são superou a meta inicial 
de 100 unidades estabeleci-
da pelo governo estadual, a 
definição da lista final se-
guiu critérios específicos, 
como a existência de pelo 
menos uma escola por mu-
nicípio, o Índice Paulista 
de Vulnerabilidade Social 
(IPVS) e o desempenho no 
Índice de Desenvolvimen-
to da Educação do Estado 
de São Paulo (IDESP).

A escolha também con-
siderou o resultado de uma 
votação interna feita com a 
comunidade escolar — en-
volvendo pais, estudantes, 
professores e funcionários 
— para garantir o apoio lo-
cal à mudança de modelo.

Nos últimos dias, as es-
colas estaduais de Sumaré, 
Hortolândia e Nova Odes-
sa participaram de nova 
etapa de consulta pública 
para decidir sobre a ado-

ção do modelo cívico-mi-
litar de ensino. A primei-
ra fase da votação, reali-
zada entre os dias 17 e 31 
de março, não alcançou 
o quórum mínimo exigi-
do, o que levou a Secreta-
ria da Educação do Estado 
de São Paulo a iniciar uma 
nova rodada de votação. 
Participaram da consul-
ta pais, responsáveis, alu-
nos maiores de idade, pro-
fessores e funcionários das 
escolas envolvidas.

O modelo cívico-militar 
propõe uma gestão esco-
lar com o objetivo de pro-
mover disciplina, melho-
rar o desempenho educa-
cional e fortalecer valores 
como civismo e respeito à 
autoridade.

aPRovação em sumaRé
Em 18 de março, a Câma-

ra de Sumaré deu seu aval 
à proposta do prefeito Hen-
rique do Paraíso (Republi-
canos), que institui o Pro-
grama Escola Cívico-Mili-
tar nas escolas de educação 
básica do município. Den-
tre as diretrizes do progra-
ma estão a melhora da qua-
lidade do ensino, confor-
me os indicadores oficiais; 
a administração eficaz da 
escola, realizada confor-
me normas da Secretaria 
Municipal de Educação; e 
a promoção de atividades 
extracurriculares que esti-
mulem o desenvolvimento 
cívico dos estudantes.

O programa servirá co-
mo um complemento às 
iniciativas voltadas para o 
aprimoramento da quali-
dade da educação básica, 
sem que isso resulte no fe-
chamento ou na substitui-
ção de outros projetos edu-
cacionais já existentes. As 
atividades cívico-militares 
extracurriculares incluídas 
serão determinadas pela 
Secretaria de Educação.

ee Professora silvania aparecida santos, de Nova Odessa, é uma das três escolhidas na região 

divulgação

A previsão do gover-
no paulista é que 50 mil 
alunos sejam inseridos 
no modelo cívico-militar 
no Estado. A votação a fa-
vor do modelo foi conta-
bilizada quando a escola 
alcançou o quórum mí-
nimo (50% mais um) e re-
gistrou, pelo menos, 50% 
mais um dos votos váli-
dos. Cada voto foi com-

putado apenas uma vez.
O programa será im-

plantado em unidades de 
89 municípios paulistas, 
incluindo a capital, re-
gião metropolitana, lito-
ral e interior. Desses 89, 
80 são cidades com IDH 
abaixo da média estadual 
e 37 estão abaixo da mé-
dia nacional. As escolas 
integram 60 Diretorias de 

Ensino (DEs), que repre-
sentam 65% das DEs.

As escolas cívico-mili-
tares seguirão o Currícu-
lo Paulista, definido pela 
Secretaria da Educação. O 
Estado também será res-
ponsável pelo processo de 
seleção dos monitores.

Caberá à Secretaria da 
Segurança Pública apoiar 
a Secretaria da Educa-

ção no processo seleti-
vo e emitir declarações 
com informações sobre 
o comportamento e so-
bre processos criminais 
ou administrativos, con-
cluídos ou não, em que os 
candidatos a atuar como 
monitores nessas unida-
des de ensino possam es-
tar envolvidos. 

| Paulo Medina

Previsão é que 50 mil estudantes sejam atingidos

Na sexta-feira (25) à noite, o Parque Municipal das Crian-
ças de Nova Odessa foi palco da primeira edição do “Cine-
Solarzinho”, a versão infantil do primeiro cinema itineran-
te do Brasil movido a energia solar. Parceria da prefeitu-
ra, através do Departamento de Cultura e Turismo, com o 
Instituto CPFL, o evento gratuito e para toda a família teve 
atividades sustentáveis e culturais, reunindo cerca de 300 
pessoas. Os presentes puderam prestigiar curtas-metragens 
que falavam sobre o meio ambiente, além da animação 
do longa-metragem “O Reino dos Elfos”, que foram exibi-
dos em um telão montado na quadra coberta no parque.

‘Cinesolarzinho’ da CPfL atrai 
300 pessoas em nova odessa

Pq. das CRianças

divulgação



Medida prevê controle e fiscalização do funcionamento de piscinas em espaços 
de lazer, academias, condomínios, hotéis e estabelecimentos do gênero para 
prevenir acidentes graves e tragédias; menina morreu em resort de Campinas

Danilo Barros sanciona lei 
que aumenta segurança 
em piscinas de Paulínia

Com nova legislação, Executivo reforça proteção em piscinas de uso coletivo no município

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Nova Odessa 
instala 14 novos 
pontos de ônibus 
com coberturasCidades

O vereador Lucas Bar-
ros (DC) propôs à Prefei-
tura que a Guarda Muni-
cipal mantenha vigilância 
24 horas por dia nas prin-
cipais entradas do Hospi-
tal Municipal de Paulínia. 
O objetivo é reforçar a se-
gurança de servidores, pa-
cientes e visitantes, espe-
cialmente durante o pe-
ríodo noturno, prevenin-
do possíveis conflitos.

Segundo o parlamentar, 
a demanda por seguran-
ça nas unidades de saúde 
tem aumentado, e diversos 
municípios já adotaram a 
presença permanente da 
Guarda Municipal para as-

segurar proteção e o fun-
cionamento eficiente dos 
serviços hospitalares.

Na área da saúde, Barros 
também solicita a aquisi-
ção de um aparelho de res-
sonância magnética para 
o hospital. Ele argumen-
ta que a ausência do equi-
pamento obriga o encami-
nhamento de pacientes a 
outras cidades, o que atra-
sa diagnósticos e aumenta 
os custos para o município.

Já em requerimento, o 
vereador pede esclareci-
mentos sobre os protoco-
los adotados pelo Depar-
tamento de Bem-Estar Ani-
mal no controle de doenças 
contagiosas entre animais 
acolhidos, incluindo medi-
das de prevenção, diagnós-
tico precoce, vacinação e 
tratamento.

Outra proposta protocola-
da por Lucas Barros é a cria-
ção do projeto “Focinho Fe-
liz”, com feiras de adoção 

presenciais e online, acom-
panhadas da divulgação de 
fotos dos animais disponí-
veis. A iniciativa busca es-
timular a adoção responsá-
vel, reduzir a superlotação 
nos abrigos e ampliar a cons-
cientização da população.

Por fim, o vereador so-
licita informações sobre a 
falta de torneiras nos bebe-
douros do Parque Pet Pau-
línia, no Jardim Europa. Ele 
questiona a previsão para 
instalação dos equipamen-
tos e cobra medidas para 
garantir a funcionalidade 
do espaço voltado aos ani-
mais e seus tutores.

Lucas Barros propõe vigilância 24h 
nas entradas do HM, em Paulínia

Parlamentar pede segurança a servidores e pacientes, principalmente à noite

divulgação

Guarda MuNicipal

A Prefeitura de Paulínia 
realizou nos dias 23 e 25 
de abril a primeira integra-
ção com novos servidores 
da atual gestão. Ao todo, 80 
agentes de apoio educacio-
nal receberam as boas-vin-
das do governo, com pales-
tras sobre as principais di-
retrizes do poder público, 
direitos e deveres dos ser-
vidores e ainda um treina-
mento prático com a Defe-

sa Civil, em cumprimento à 
Lei Lucas – que garante aos 
profissionais da educação 
a capacitação para prestar 
primeiros socorros a crian-
ças e adolescentes em am-
biente escolar.

A secretária de Desen-
volvimento e Gestão de 
Pessoas, Beatriz Anacleto, 
lembra que essa ação faz 
parte do compromisso do 
plano de governo da atual 
gestão. “Acreditamos que 
essa atenção aos servidores 
ingressantes seja um passo 

fundamental para o bom 
desempenho deles na fun-
ção pública. Com essa inte-
gração humanizamos esse 
primeiro capítulo da histó-
ria de cada um deles aqui 
conosco”, acredita.

Após a integração, os 
agentes já começam a 
atuar em todas as esferas 
do ensino público, desde 
as creches, EMEIs (Esco-
las Municipais de Educa-
ção Infantil) e EMEFs (Es-
colas Municipais de Ensi-
no Fundamental).

80 agentes fazem integração e 
começam a trabalhar em Paulínia

Agentes de apoio educacional atuam em creches, EMEIs e EMEFs da cidade

EducaçãO MuNicipal

divulgação
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O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros (PL), san-
cionou a Lei nº 4.551, de 
2025, que torna obrigató-
ria a instalação de disposi-
tivos de proteção em mo-
tores de sucção de pisci-
nas no município. A medi-
da, originada do Projeto de 
Lei nº 30/2025 de autoria do 
Executivo, foi aprovada pe-
la Câmara Municipal e bus-
ca garantir maior seguran-
ça para os usuários de pis-
cinas públicas e coletivas, 
como as localizadas em 
clubes, academias, condo-
mínios, associações de mo-
radores, hotéis e pousadas.

De acordo com a nova 
legislação, será obrigató-
ria a instalação de dispo-
sitivos de proteção nos su-
gadores, além de sistemas 
de alívio de pressão e des-
ligamento automático dos 
motores de sucção. Esses 
mecanismos têm como 
objetivo impedir aciden-
tes graves, como o aprisio-
namento de pessoas, ani-
mais ou objetos nas aber-
turas de sucção das pisci-
nas, que podem causar le-
sões ou até tragédias. Em 
um resort de Campinas, 
ano passado, uma meni-
na morreu após ficar cer-
ca de sete minutos debai-
xo da água após ter o ca-
belo “sugado” na piscina.

O texto define que dis-
positivos de proteção são 
mecanismos estruturais 

ou funcionais que evitam o 
risco de acidentes nos sis-
temas de sucção, enquanto 
o sistema de alívio de pres-
são deve permitir a libe-
ração imediata da pressão 
em caso de bloqueios. Já os 
sistemas de desligamento 
imediato garantirão a in-
terrupção automática do 
funcionamento do motor 
quando detectado algum 
bloqueio no equipamento.

A lei também estabele-
ce que as empresas e pro-
fissionais responsáveis pe-
la construção, reforma ou 
manutenção de piscinas 
deverão fornecer aos pro-
prietários ou administra-
dores os certificados de 
conformidade com as nor-
mas de segurança vigen-
tes, emitidos por órgãos 
competentes.

A f iscalização cabe-
rá aos órgãos municipais, 
que além de inspecionar 
as piscinas, orientarão os 
responsáveis sobre as exi-
gências previstas.

O descumprimento das 
normas acarretará pena-
lidades severas, incluin-
do multas que não serão 
inferiores a cinco salários 
mínimos, podendo chegar 
à interdição da piscina. A 
legislação entra em vigor 
em 120 dias a partir da pu-
blicação, prazo concedido 
para que os responsáveis 
providenciem as adequa-
ções necessárias. A regu-
lamentação técnica deta-
lhada ficará a cargo do Po-
der Executivo.
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SOCIEDADE BENEFICENTE SAO JUDAS TADEU

C.N.P.J.: 46.030.813/0001-25

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO EM 31/12/2024

Saldo TotalDescrição

2.071.331,76RECEITAS GERAIS

                                        

2.071.331,76RECEITAS OPERACIONAIS

                                        

RECEITAS DE ATIVIDADES DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

CONTR TERMO COL. UNIAO 30609-6 SCFV - UNIAO 41.754,30

CONTR TERMO COL. MUNICIPIO 29956 - INCL PROD - MUNICIPAL 467.200,00

CONTR TERMO QUAL P ADOLESCENTE TC 31.333 - MUNICIPAL 600.000,00

CONTR TERMO COL. UNIAO 30609-6 SCFV - ESTADUAL 22.545,80

CONTR TERMO COL. MUNICIPIO 30609-6 -SCFV - MUNICIPAL 637.459,90

1.918.960,00CONTR TERMO COL. MUNICIPIO 30609-6 -EMENDA- 150.000,00

OUTRAS RECEITAS

OUTRAS RECEITAS 43,50

PROGRAMA NOTA FISCAL PAULISTA 27.815,77

RECEITAS DE DOACOES PJ 17.020,79

109.608,52RECEITAS DE DOACOES PF 64.728,46

RECEITAS FINANCEIRAS

42.763,24RECEITAS DE APLICACOES 42.763,24

(2.218.161,90)DESPESAS

                                        

(892.655,83)DESPESAS GERAIS

                                        

(892.655,83)DESPESAS COM ATIVIDADES DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

                                        

DESPESAS COM RECURSOS PRÓPRIOS

ALUGUEL DE VEICULO (793,32)

DESPESAS COM VEICULOS (360,22)

DESPESAS COM FESTAS E PROMOCOES (4.978,81)

ENERGIA ELETRICA (10,01)

FRETES E CARRETOS PJ (5.283,87)

HONORARIOS DE SERV. PJ (484,28)

IMPOSTOS E TAXAS (225,88)

MAT. DE CONSERVACAO E REPAROS (108.787,57)

DEPRECIACAO DO EXERCICIO (18.247,96)

MAT. DE USO E CONSUMO (21.381,51)

SERVICOS PREST. PJ (10.887,60)

SERVICOS PREST. PF (21.824,33)

TELEFONE (132,79)

XEROX E CARTORIO (7.445,00)

ALUGUEL DE MAQUINAS E EQUIP. (7.610,00)

(208.576,60)IPTU (123,45)

DESPESAS SCFV TC 30.609-6

MATERIAL DE CONSUMO (23.836,72)

ENERGIA ELETRICA (6.072,18)

ISS - FIXO (235,60)

AGUA E ESGOTO (1.739,94)

TELEFONE (2.840,44)

COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES (10.277,21)

DOAÇÕES DE ALIMENTOS (22.611,77)

CONSERVAÇÃO (9.163,46)

MANUTENÇÃO E ASSINATURAS DE INTERNET (2.798,34)

MANUTENÇÃO DE SISTEMAS E SOFTWARES (1.120,30)

PRODUTOS DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA (4.047,90)

ALUGUEIS E LOCAÇÃO DE MAQ. E EQUIPAMENTO (18.523,44)

ASSIST. MEDICA, ODONTOLOGICA E FARMAC (6.967,67)

ROUPAS PROFISSIONAIS (198,00)

PRÊMIOS DE SEGUROS (7.980,01)

MANUTENÇÃO DE COMPUTADORES E ACESS INFOR (980,60)

TAXAS E EMOLUMENTOS (319,33)

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (45.299,19)

CURSOS PROFISSIONAIS (197,80)

ALIMENTAÇÃO E REFEIÇÃO (32.637,02)

IPTU (864,08)

Sistema licenciado para CONTEC CONTABILIDADE LTDA

Número livro:

Empresa: Folha: 0002

0001

SOCIEDADE BENEFICENTE SAO JUDAS TADEU

C.N.P.J.: 46.030.813/0001-25

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO EM 31/12/2024

Saldo TotalDescrição

DESPESAS SCFV TC 30.609-6

(202.154,61)HONORÁRIOS PJ (3.443,61)

DESPESAS INCLUSÃO PROD TC 29.956

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (84.801,38)

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS CONTÁBEIS (3.074,90)

MATERIAL DE CONSUMO (22.277,48)

COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES (22.463,12)

DOAÇÕES DE ALIMENTOS (5.044,38)

CONSERVAÇÕES (4.916,92)

PRODUTOS DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA (202,70)

ALUGUÉIS E LOCAÇÕES DE MAQ E EQUIPAMENTO (21.840,00)

CURSOS PROFISSIONAIS (1.148,38)

ASSIST. MEDICA, ODONTOLOGICA E FARMAC (3.160,00)

(169.327,60)MAT ESCRITORIO E INFORMATICA (398,34)

DESPESAS P QUAL PROF. ADOLESCENTE

MATERIAL DE CONSUMO (18.859,75)

TELEFONE (946,81)

IRRF (1.176,88)

MATERIAL DE ESCRITÓRIO (557,02)

COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES (23.196,99)

DOAÇÕES DE ALIMENTOS (24.249,35)

CONSERVAÇÕES (4.380,00)

MANUTENÇÃO E ASSINATURA DE INTERNET (215,88)

PRODUTOS DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA (678,00)

CURSOS PROFISSIONAIS (3.368,99)

UTENSÍLIOS DIVERSOS (4.800,00)

ASSIST. MÉDICA ODONTOLÓGICA E FARM. (329,00)

PRÊMIOS DE SEGUROS (678,66)

MANUTENÇÃO DE COMPUTADORES E ACES (1.202,80)

ALUGUEIS E LOCACAO DE MAQUINAS E EQUIPAMENTOS (3.000,00)

SERVIÇOES PRESTADOS (5.891,88)

HONORARIOS CONTABEIS (1.291,40)

(213.848,11)SERVIÇOS PRESTADOS PJ (119.024,70)

DESPESAS PROEJTO EMENDA

INFORMATICA (3.908,06)

MAT. DE ESCRITORIO E IMPRESSOS (20.262,81)

MAT. DE LIMPEZA (9.073,30)

DOAÇÃO DE ALIMENTOS (7.713,99)

(98.748,91)SERVIÇOS PRESTADOS (57.790,75)

(1.323.191,87)DESPESAS COM PESSOAL

                                        

DESPESAS COM PESSOAL - SCFV TC 30.609-6

SALARIO (381.037,72)

VALE TRANSPORTE (8.210,40)

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (25.217,00)

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS CONTÁBEIS (5.730,00)

FGTS (32.429,89)

CESTA BÁSICA (31.890,14)

FERIAS (33.117,14)

RESCISOES TRABALHISTAS (22.944,01)

INSS (5.376,00)

(570.037,44)13 SALARIO (24.085,14)

DESPESAS COM PESSOAL - INCLUSÃO PROD TC 29.956

SALÁRIOS (177.770,46)

VALE TRANSPORTE (1.438,20)

REMUN PRESTAÇÃO SERVPF S/ VINCULO EMP (9.233,96)

SERVICOS PRESTADOS POR TERCEIRO (49.987,00)

FGTS (17.287,81)

CESTA BÁSICA (13.588,22)

IRRF (1.862,66)

PREV SOCIAL S/ VINCULO EMPREGATICIO (903,38)

PRESTACAO DE SERVICOS CONTABEIS (3.267,50)

INSS (2.368,79)

FERIAS (9.163,60)

(295.677,45)13 SALARIO (8.805,87)

Sistema licenciado para CONTEC CONTABILIDADE LTDA
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Empresa: Folha: 0002

0001

SOCIEDADE BENEFICENTE SAO JUDAS TADEU

C.N.P.J.: 46.030.813/0001-25

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO EM 31/12/2024

Saldo TotalDescrição

DESPESAS SCFV TC 30.609-6

(202.154,61)HONORÁRIOS PJ (3.443,61)

DESPESAS INCLUSÃO PROD TC 29.956

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (84.801,38)

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS CONTÁBEIS (3.074,90)

MATERIAL DE CONSUMO (22.277,48)

COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES (22.463,12)

DOAÇÕES DE ALIMENTOS (5.044,38)

CONSERVAÇÕES (4.916,92)

PRODUTOS DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA (202,70)

ALUGUÉIS E LOCAÇÕES DE MAQ E EQUIPAMENTO (21.840,00)

CURSOS PROFISSIONAIS (1.148,38)

ASSIST. MEDICA, ODONTOLOGICA E FARMAC (3.160,00)

(169.327,60)MAT ESCRITORIO E INFORMATICA (398,34)

DESPESAS P QUAL PROF. ADOLESCENTE

MATERIAL DE CONSUMO (18.859,75)

TELEFONE (946,81)

IRRF (1.176,88)

MATERIAL DE ESCRITÓRIO (557,02)

COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES (23.196,99)

DOAÇÕES DE ALIMENTOS (24.249,35)

CONSERVAÇÕES (4.380,00)

MANUTENÇÃO E ASSINATURA DE INTERNET (215,88)

PRODUTOS DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA (678,00)

CURSOS PROFISSIONAIS (3.368,99)

UTENSÍLIOS DIVERSOS (4.800,00)

ASSIST. MÉDICA ODONTOLÓGICA E FARM. (329,00)

PRÊMIOS DE SEGUROS (678,66)

MANUTENÇÃO DE COMPUTADORES E ACES (1.202,80)

ALUGUEIS E LOCACAO DE MAQUINAS E EQUIPAMENTOS (3.000,00)

SERVIÇOES PRESTADOS (5.891,88)

HONORARIOS CONTABEIS (1.291,40)

(213.848,11)SERVIÇOS PRESTADOS PJ (119.024,70)

DESPESAS PROEJTO EMENDA

INFORMATICA (3.908,06)

MAT. DE ESCRITORIO E IMPRESSOS (20.262,81)

MAT. DE LIMPEZA (9.073,30)

DOAÇÃO DE ALIMENTOS (7.713,99)

(98.748,91)SERVIÇOS PRESTADOS (57.790,75)

(1.323.191,87)DESPESAS COM PESSOAL

                                        

DESPESAS COM PESSOAL - SCFV TC 30.609-6

SALARIO (381.037,72)

VALE TRANSPORTE (8.210,40)

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (25.217,00)

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS CONTÁBEIS (5.730,00)

FGTS (32.429,89)

CESTA BÁSICA (31.890,14)

FERIAS (33.117,14)

RESCISOES TRABALHISTAS (22.944,01)

INSS (5.376,00)

(570.037,44)13 SALARIO (24.085,14)

DESPESAS COM PESSOAL - INCLUSÃO PROD TC 29.956

SALÁRIOS (177.770,46)

VALE TRANSPORTE (1.438,20)

REMUN PRESTAÇÃO SERVPF S/ VINCULO EMP (9.233,96)

SERVICOS PRESTADOS POR TERCEIRO (49.987,00)

FGTS (17.287,81)

CESTA BÁSICA (13.588,22)

IRRF (1.862,66)

PREV SOCIAL S/ VINCULO EMPREGATICIO (903,38)

PRESTACAO DE SERVICOS CONTABEIS (3.267,50)

INSS (2.368,79)

FERIAS (9.163,60)

(295.677,45)13 SALARIO (8.805,87)

Sistema licenciado para CONTEC CONTABILIDADE LTDA

Número livro:

Empresa: Folha: 0003

0001

SOCIEDADE BENEFICENTE SAO JUDAS TADEU

C.N.P.J.: 46.030.813/0001-25

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO EM 31/12/2024

Saldo TotalDescrição

DESPESAS COM PESSOAL - QUAL. PROF ADOLESC

SALÁRIOS (156.642,31)

REMUN PRESTAÇÃO SERV PF S/VINCULO EMP (6.248,26)

SERVIÇOS PRESTADOS POR TERCEIROS (94.854,06)

FGTS (13.687,24)

CESTA BÁSICA (96.024,28)

PREV SOCIAL S/ VINC EMPREGATICIO (574,86)

INSS (2.205,14)

FERIAS (12.302,91)

(395.871,48)13 SALARIO (13.332,42)

DESPESAS COM PESSOAL - RECURSOS PROPRIOS

SALARIOS E ORDENADOS (5.531,16)

RESCISOES TRABALHISTAS (4.449,78)

FERIAS (37.889,10)

GRATIFICACOES 13. SALARIO (4.293,20)

CESTA BASICA/ TICKET (2.127,52)

FGTS (4.970,03)

VALE TRANSPORTE (177,36)

(61.605,50)MULTAS RESCISORIAS DO FGTS (2.167,35)

(2.314,20)OUTRAS DESPESAS OPERACIONAIS

                                        

(2.314,20)OUTRAS DESPESAS

                                        

DESPESAS FINANCEIRAS

DESPESAS BANCARIAS (1.873,45)

(2.314,20)MULTAS E JUROS (440,75)

(146.830,14)DEFICIT
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CPF: 024.499.008-53
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MIRANDA:13589798807
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JOSE DALTON 
GOMES DE MORAES

Assinado de forma digital por JOSE 
DALTON GOMES DE MORAES 
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Empresa:

C.N.P.J.: 46.030.813/0001-25

Folha: 0001SOCIEDADE BENEFICENTE SAO JUDAS TADEU

Balanço encerrado em: 31/12/2024

01/01/2024 a 31/12/2024Período:

Descrição

BALANÇO PATRIMONIAL

Saldo Atual

ATIVO 793.684,81D

ATIVO CIRCULANTE 503.082,16D

DISPONIVEL 478.765,16D

BENS NUMERARIOS 119.549,43D

CAIXA 119.549,43D

BANCOS CONTA MOVIMENTO 42.809,10D

BRASIL 10148-5 INCLUSÃO 14.942,07D

BRASIL 80715- X (CONTRIBUIÇOES SCFV) 14.011,76D

BRASIL 37777-5 DOACAO 13.855,27D

BANCOS CONTA APLICACAO 316.406,63D

BRASIL 103605-X QUALIFICACAO 84.442,78D

BRASIL APLICACAO - DOACAO 37777-5 179.159,55D

BRASIL APLICAÇÃO 105173-3 EMENDA 52.804,30D

REALIZAVEL A CURTO PRAZO 24.317,00D

DIVERSOS 24.317,00D

ADIANTAMENTOS DIVERSOS 24.317,00D

ATIVO NAO CIRCULANTE 290.602,65D

IMOBILIZADO 290.602,65D

IMOBILIZADO 426.395,44D

APARELHOS E EQUIPAMENTOS 971,10D

MOVEIS E UTENSILIOS 28.068,43D

VEICULOS 70.000,00D

SOFTWARE 4.281,00D

IMOVEIS 130.761,00D

COMPUTADORES E PERIFERICOS 53.794,51D

CONSTRUÇÃO EM CURSO 138.519,40D

(-) DEPRECIACAO 135.792,79C

(-) APARELHOS E EQUIPAMENTOS 169,96C

(-) MOVEIS E UTENSILIOS 6.684,35C

(-) VEICULOS 70.000,00C

(-) SOFTWARE 3.710,20C

( - ) IMOVEIS 20.933,81C

(-)COMPUTADORES E PERIFERICOS 34.294,47C

PASSIVO 793.684,81C

PASSIVO CIRCULANTE 103.370,52C

EXIGIVEL A CURTO PRAZO 103.370,52C

CONTRIBUICOES PREVIDENCIARIAS 5.719,11C

FGTS 5.719,11C

OBRIGACOES TRIBUTARIAS 23.091,16C

ISS RET S/ NF SERVICO 16,80C

TRIBUTOS FEDERAIS 23.074,36C

SALARIOS 74.560,25C

SALARIOS E PRO-LABORE 37.007,00C

PROVISAO DE FERIAS APGR 37.553,25C

PATRIMONIO LIQUIDO 690.314,29C

NAO EXIGIVEL 690.314,29C

CAPITAL SOCIAL 690.314,29C

SUPERÁVIT 837.144,43C

DÉFICIT 146.830,14D

_______________________________________
JOSE DALTON GOMES DE MORAES

CPF: 024.499.008-53

_______________________________________
FRANCINETTE ELEN DE LIMA MIRANDA
Reg. no CRC - SP sob o No. 1SP268084/O-8
CPF: 135.897.988-07

FRANCINETTE ELEN DE LIMA 
MIRANDA:13589798807

Assinado de forma digital por 
FRANCINETTE ELEN DE LIMA 
MIRANDA:13589798807 
Dados: 2025.04.28 14:26:03 -03'00'

JOSE DALTON 
GOMES DE MORAES

Assinado de forma digital por JOSE 
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Dados: 2025.04.28 15:12:51 -03'00'

(CONTINUA NA PÁGINA 07)

Virada do ano

Acusado de tentativa de assassinato pelo Ministério Público, homem teve crime revertido para lesão corporal grave

O Tribunal do Júri de 
Nova Odessa condenou 
G.J.O. por lesão corporal 
grave em crime ocorrido 
no dia 31 de dezembro de 
2014, no Jardim Eneides. O 
réu foi sentenciado a um 
ano de reclusão. Segundo 
a denúncia do Ministério 
Público, G. e um compar-
sa agiram em conjunto pa-
ra tentar matar um homem 
utilizando objeto que difi-
cultou a defesa da vítima. 

Durante o julgamen-
to, o Conselho de Sen-

tença reconheceu que G. 
agiu com intenção de fe-
rir gravemente a vítima, 
mas sem a intenção cla-
ra de matar, desconside-
rando a tentativa de ho-
micídio.

“Durante a instrução 
foram ouvidas a vítima, 
as testemunhas e o réu 
foi interrogado. Encerra-
da a instrução, os deba-
tes orais foram converti-
dos em memoriais (...) Em 
plenário, o representan-
te do Ministério Público 
pugnou pela procedência 
da pretensão punitiva nos 
exatos termos da denún-

cia. Por sua vez, a defesa 
do acusado pretendeu a 
absolvição do acusado por 
caracterização da legítima 
defesa e, subsidiariamen-
te, pugnou pela desclassi-
ficação da conduta para 
aquela equiparada ao cri-
me de lesões corporais”, 
cita a decisão.

A vítima teve o pulmão 
perfurado e precisou pas-
sar por cirurgia de emer-
gência, ficando seis dias 
internada.

O juiz Luiz Gustavo Pri-
mon considerou que o réu 
é primário, tem bons an-
tecedentes e nenhuma cir-

cunstância agravante, o 
que permitiu a fixação da 
pena mínima.

A sentença também ga-
rantiu ao réu o direito de 
recorrer em liberdade. O 
caso se arrastava desde 
2015, quando a denúncia 
foi recebida, mas o réu 
permaneceu foragido por 
vários anos, até ser locali-
zado e preso.

A condenação marca o 
desfecho de um proces-
so que tramitou por qua-
se uma década e teve atua-
ção do Tribunal do Júri na 
verificação de crimes con-
tra a vida em Nova Odessa.

Júri condena homem após ‘atacar’ 
vítima no réveillon em Nova Odessa
Paulo Medina  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Tribunal do Júri reconheceu culpa em crime no Jd. eneides

divulgação
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débitos acuMulados

Vereadora Wal da Farmácia (PSB) pede detalhes de como governo Murilo 
Rinaldo está pagando dívida inicial de R$ 2,5 milhões com transporte público 
urbano e se nova gestão pretende manter ou revogar o benefício municipal

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), terá de 
apresentar informações de-
talhadas sobre a forma de 
custeio do programa Tari-
fa Zero no transporte públi-
co municipal. A cobrança 
foi feita pelo requerimento 
8/2025, da vereadora Wal 
da Farmácia (PSB).

A parlamentar solicita 
que a prefeitura esclare-
ça 13 pontos sobre a exe-
cução da Lei Municipal 
3.157/2023, que instituiu o 
Tarifa Zero e criou o Fun-
do Municipal de Transporte 
Urbano (FMTU) para viabi-
lizar financeiramente a gra-
tuidade das passagens do 
transporte coletivo urbano.

Entre os questionamen-
tos estão a confirmação da 
criação do Fundo, as fon-
tes de recursos utilizadas 
atualmente para manter o 
benefício, e se a nova ad-
ministração pretende dar 
continuidade ou revogar o 
programa.

Wal da Farmácia defen-
de que o transporte gra-
tuito é fundamental para 
a população mais vulne-
rável. “Precisamos saber 
se a lei está sendo cumpri-
da de fato. A gratuidade foi 
implantada, mas outros 

Prefeitura de Monte Mor possui dívida com empresa de ônibus desde o governo passado

Prefeito de Monte Mor 
terá de explicar forma de 
custeio do Tarifa Zero

divulgação

Monte Mor tem regis-
trado invasões no Cemi-
tério Municipal, viola-
ção de túmulos e fur-
tos no local, segundo a 
prefeitura. Nos últimos 
dias, casos de vandalis-
mo, furto de objetos pes-
soais de visitantes e que-
bra de lápides têm gera-
do apreensão.

Em resposta à situa-
ção, a Secretaria de Se-
gurança de Monte Mor 
anunciou a intensifica-

ção do patrulhamento 
no cemitério. Equipes 
da Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) passaram 
a realizar rondas mais 
frequentes e a manter 
presença constante no 
local, com o objetivo de 
coibir a ação de crimi-
nosos e garantir a segu-
rança de quem frequen-
ta o espaço.

A medida visa prote-
ger o patrimônio e pro-
porcionar maior sensa-
ção de segurança aos 
familiares que visitam 
seus entes queridos.

Monte Mor registra 
violação de túmulos no 
Cemitério Municipal

insegurança Pública

Guardas municipais intensificaram 
patrulhamento no espaço público

divulgação

Paulo Medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 07 de maio de 2025, às 14h30min *.

2º LEILÃO: 09 de maio de 2025, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro
Empresarial Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele
conhecimento tiver, que levará novamente a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo
27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do
Instrumento particular com força de escritura pública nº 0010412927, firmado em 11/01/2024, com o Fiduciante VINICIUS DONIZETTI
DE MELO, maior, inscrito no CPF/MF nº 317.669.758-95, no dia 07/05/2025 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior
a R$ 330.685,87 (trezentos e trinta mil seiscentos e oitenta e cinco reais e oitenta e sete centavos), o imóvel matriculado sob nº 175.773
do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP, constituído por “Apartamento nº “17B”, tipo B2, localizado no 8º pavimento tipo
(7º andar), do Bloco B, do Condomínio Viva Vista Alameda, sito a Avenida E, nº 160, lote 01 – quadra G – no loteamento Residencial Viva
Vista, distrito de Nova Veneza, Município e Comarca de Sumaré/SP, que possui a área privativa total de 57,940m², a área de uso comum
de 55,359m², área real total 113,299m², fração ideal (%) 0,50058%, fração ideal (m² terreno) 53,26m², com direito ao uso de uma vaga
de garagem descoberta e indeterminada, localizada no pavimento térreo.”. Cadastro Municipal: 2.260.1376.060.9.01 (Av.05). Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander
(Brasil) S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 09/05/2025, no mesmo local, para
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 240.028,85 (duzentos e quarenta mil vinte e oito reais e oitenta
e cinco centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeiro. Os interessados
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a documentação
necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site da Leiloeiro:
www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.23291_SC_3154-09).

pontos essenciais, como o 
funcionamento do Fundo 
e do Conselho de Fiscali-
zação, ficaram pendentes 
na gestão anterior”, afir-
mou a parlamentar.

A parlamentar relata a 
existência de dívida herda-
da da gestão passada junto 
à empresa de transporte.

No final de janeiro, o Tri-
buna Liberal noticiou que o 
programa Tarifa Zero dei-
xou uma dívida de R$ 2,5 
milhões com a empresa 
responsável pelo transpor-
te público da cidade.

O líder de governo Bruno 
Leite (União Brasil) afirma 
que, embora o Tarifa Zero 

seja uma boa iniciativa, foi 
implementado de maneira 
“eleitoreira” e sem planeja-
mento financeiro adequa-
do. “O município arreca-
da pouco para repassar à 
empresa, e deve milhões. 
A conta simplesmente não 
fecha”, afirmou o vereador, 
defendendo que uma nova 
discussão seja realizada so-
bre o futuro do programa.

Wal da Farmácia reba-
te Leite e nega motivações 
eleitorais, dizendo que o 
projeto foi elaborado ainda 
em 2023, com estudos técni-
cos desenvolvidos por mais 
de um ano. “O problema foi 
a falta de execução adequa-

da, e não de planejamento. 
Lutamos para que o progra-
ma seja mantido, nem que 
para isso tenhamos que fa-
zer ajustes nos dias de gra-
tuidade”, reforçou.

O presidente da Câmara, 
Beto Carvalho (PP), tam-
bém manifestou apoio à 
abertura de diálogo com o 
Executivo.

Agora, cabe ao prefeito 
Murilo Rinaldo encami-
nhar oficialmente as res-
postas aos vereadores, es-
clarecendo se pretende 
manter o Tarifa Zero e, 
principalmente, como se-
rá feito o financiamento do 
programa.



CONFORTO Na espeRa

Ação foi viabilizada pelas emendas ao orçamento do vereador e presidente 
da Câmara, Oséias Jorge, e do ex-parlamentar Tiãozinho do Klavin; fluxo de 
passageiros foi um dos critérios para contemplar localidades de dispositivos

A Prefeitura de Nova 
Odessa está instalando 14 
novos pontos de ônibus 
cobertos para atender aos 
usuários do transporte co-
letivo urbano municipal. O 
investimento de R$ 130 mil 
foi viabilizado através de 
emendas impositivas ao or-
çamento do vereador Oséias 
Jorge (atual presidente da 
Câmara) e do ex-vereador 
Sebastião Gomes dos San-
tos, o Tiãozinho do Klavin.

Segundo o diretor de Mo-
bilidade da Prefeitura, An-
dré Gazzetta, os pontos 
atendidos foram definidos 
em função da necessidade 
de cada local, do fluxo de 
passageiros da linha e tam-
bém da disponibilidade do 
espaço físico necessário pa-
ra a instalação das estrutu-

Pontos foram definidos em função da necessidade de 
cada local, fluxo de passageiros e disponibilidade do espaço 

Nova Odessa instala 14 
novos pontos de ônibus 
cobertos pelos bairros

divulgação

terça-FeIra,
29 De aBrIL De 2025 Cidades08 Tribuna Liberal

A Prefeitura de Sumaré 
lançou nesta segunda-fei-
ra (28) o novo aplicativo 
do 156, já disponível pa-
ra download nas lojas de 
aplicativos dos sistemas 
Android e iOS. Com a no-
vidade, a população passa 
a contar com uma ferra-
menta moderna, ágil e efi-
ciente para solicitar mais 
de 40 serviços diretamen-
te pelo celular.

Entre os serviços dispo-
níveis estão pedidos de po-
da de árvores, coleta de li-

xo e denúncias de descar-
te irregular de resíduos — 
que também podem ser 
feitas de forma anônima. 
Tudo de maneira simples e 
prática: basta realizar um 
cadastro rápido no aplica-
tivo para começar a utili-
zar os serviços.

O sistema foi desenvol-
vido inteiramente pela 
equipe de Tecnologia da 
Informação da Prefeitu-
ra. Além da facilidade na 
abertura de solicitações, o 
app também permite que o 
usuário acompanhe o an-
damento dos pedidos em 
tempo real.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância 
do aplicativo para apro-
ximar a população da ad-
ministração municipal, o 
que representa uma ino-
vação no serviço público. 
“Nosso objetivo é aproxi-
mar ainda mais a prefeitu-
ra da população, oferecen-
do meios modernos para 
que o cidadão tenha seus 
pedidos atendidos com ra-
pidez e transparência. Esse 
aplicativo é mais uma fer-
ramenta que reforça o nos-
so compromisso de fazer 
uma gestão eficiente, digi-

Sumaré lança app do 156 para 
facilitar solicitações de serviços

Na palma da mãO
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ras metálicas dos pontos co-
bertos. Um deles, por exem-
plo, fica em frente à Unida-
de de Saúde do Jardim Alvo-
rada. Desde 2021, já são 16 
novos pontos cobertos ins-
talados na cidade.

Para Gazzetta, a instala-
ção dos novos pontos co-
bertos traz mais conforto 
e segurança para os usuá-
rios do sistema municipal. 
“O ponto coberto com es-
trutura metálica protege o 
cidadão da chuva e do sol, 
permite que ele aguarde o 
coletivo sentado e traz uma 
visibilidade maior, com 
maior sensação de segu-
rança”, comentou o diretor.

Oséias acompanhou pre-
sencialmente a instalação 
de alguns dos novos pon-
tos, que contam com ban-
cos e coberturas e são feitos 
de aço carbono, com cober-
tura em policarbonato, as-
sento em aço e painel tra-
seiro institucional em cha-
pa de aço.

“Fico feliz de ver o resul-
tado positivo do nosso tra-
balho. Mais um pedido da 
população que foi atendido 
através do mandato, com 
apoio do prefeito Leitinho 
e os setores da adminis-
tração”, comemorou o ve-
reador.

pesQUIsa
A Diretoria de Mobilida-

de está promovendo atual-
mente uma pesquisa onli-
ne de qualidade e satisfa-
ção dos usuários do trans-

porte público coletivo da 
cidade, composto pelas li-
nhas municipais. A pesqui-
sa está disponível no link 
https://novaodessa.sp.gov.
br/pesquisa-de-qualidade-
-e-satisfacao-do-transpor-
te-publico-de-nova-odessa.

O sistema de transpor-
te é composto por cinco li-
nhas, realizadas por cin-
co veículos modernizados 
em 2022, que transportam 
diariamente uma média de 
1 mil passageiros. A “pas-
sagem” é subsidiada pela 
prefeitura, que “paga” uma 
parte do valor da tarifa. Por 
isso, o usuário só arca com 
R$ 3,00 nas catracas.

O sistema municipal é 
operado pela concessioná-
ria MoV Nova Odessa (anti-
ga Rápido Sumaré). Os veí-
culos atuais possuem ar-
-condicionado, elevador 
para cadeirantes e defi-
cientes, poltronas estofa-
das, sistema de GPS, pi-
so antiderrapante, câme-
ras internas de segurança 
e catracas eletrônicas.

Através do link https://
movnovaodessa.com.br/, 
as pessoas podem acessar 
uma loja virtual para com-
pra de créditos, informa-
ções sobre os tipos e co-
mo usar os cartões, itine-
rários, horários e também 
da concessionária. Já as 
linhas, itinerários e horá-
rios podem ser consulta-
dos diretamente em htt-
ps://movnovaodessa.com.
br/linhas-horarios/.

A Secretaria de Esportes 
e Lazer de Nova Odessa 
recebeu um kit de mate-
rial esportivo para moda-
lidades como futebol, vô-
lei, futsal e basquete. São 
29 itens disponibilizados 
pela Secretaria de Estado 
de Esportes de São Paulo. 
A doação foi intermedia-
da pela vereadora Márcia 
Rebeschini (União) e pe-
lo deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania), e 
foi recebida pelo prefeito 
Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD).

No início de abril, a ve-
readora Márcia participou 
de uma agenda oficial na 
Secretaria com o objeti-
vo de buscar investimen-
tos e recursos para forta-
lecer ainda mais o espor-

Nova Odessa recebe kit de material esportivo doado pelo Estado

 Prefeito Leitinho pontuou atuação de vereadora e deputado para destinação de kit

após ReUNIãO

divulgação Graças à reunião, No-
va Odessa foi contempla-
da com o kit de materiais 
esportivos para o traba-
lho das escolinhas muni-
cipais destas modalida-
des, bem como pelas equi-
pes de competição de ba-
se da cidade.

“Foi uma reunião mui-
to produtiva para nossa ci-
dade. Fomos contemplados 
com este kit esportivo que 
irá beneficiar várias das mo-
dalidades que nosso Espor-
te oferece. Agradeço ao de-
putado Dirceu Dalben pela 
parceria, e também à Co-
ronel Helena pela disposi-
ção em ajudar Nova Odes-
sa”, comemorou Márcia.

Os materiais incluem 
dois troféus, um jogo de 
camisa para futebol de 
campo, uma rede de fute-
bol society, duas bolas ofi-
ciais de futebol de campo, 

duas bolas infantis de fu-
tebol de campo, três bolas 
de futebol society, três bo-
las de vôlei, duas bolas ofi-
ciais de futsal, duas bolas 
infantis de futsal, duas bo-
las de handebol tamanho 
H3, duas bolas de handebol 
tamanho H2, duas bolas de 
basquete, quatro jogos de 
baralho e duas bolsas per-
sonalizadas com o brasão 
do Estado de São Paulo.

“Só temos que agradecer 
a vereador Márcia, sempre 
preocupada com as coisas 
do nosso Esporte, ao depu-
tado e amigo Dirceu Dal-
ben, sempre ao nosso lado 
nas reivindicações da ci-
dade junto ao Governo do 
Estado, à Coronel Helena e 
ao nosso governador Tar-
císio de Freitas por sempre 
atender aos pedidos de No-
va Odessa”, destacou o pre-
feito Leitinho.

te em Nova Odessa. A reu-
nião contou com a presen-
ça do secretário de Espor-
tes e Lazer do município, 
Ângelo Foroni, e do adjunto 
José Henrique de Carvalho.

Recebidos pela secretá-
ria estadual Coronel He-
lena Reis, a vereadora e 
a equipe do Esporte de-
monstraram as necessi-
dades mais urgentes da 

pasta, incluindo mais ma-
teriais esportivos e a ne-
cessidade de reforma em 
ginásios de Nova Odessa, 
com o objetivo de incen-
tivar os atletas da cidade.

Morador pode baixar app 
e pedir poda de árvores e 
denunciar descarte irregular

divulgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Ficam convocados os senhores associados da ASSO-
CIAÇÃO DOS ESPECIALISTAS DO QUADRO DO MA-
GISTÉRIO DA REDE MUNICIPAL DE CAMPINAS – AS-
SEMEC para a Assembleia Geral Ordinária a realizar-
-se no dia 05 de maio de 2025, às 19:30h em primeira 
convocação com quórum legal, e em segunda convo-
cação às 20:00h com quórum existente. A Assembleia 
ocorrerá de forma VIRTUAL através do aplicativo Goo-
gle Meet, no link: https://meet.google.com/wpd-tn-
ce-rhu, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) ELEIÇÕES DO CONSELHO ADMINISTRATIVO, DIRE-
TORIA GERAL E CONSELHO FISCAL.

Campinas, 28 de abril de 2025

Maria Lúcia Lemos Ceccon
Diretora Executiva

tal e de portas abertas para 
todos”, afirmou o prefeito.

A população também 
pode continuar utilizando 

os canais tradicionais: as 
solicitações podem ser fei-
tas pelo telefone 156 ou pe-
lo site oficial da prefeitura.



Cerca de 70 idosos, mo-
radores de Hortolândia, ti-
veram uma manhã dife-
rente, nesta segunda-fei-
ra (28), com diversas ati-
vidades lúdicas ao ar livre, 
no Parque Socioambiental 
Irmã Dorothy Stang, no Jd. 
Nossa Senhora de Fátima. 
Fizeram alongamentos, 
aula de boxe, piquenique 
e até mesmo uma animada 
batucada. Em seguida, pu-
deram assistir ao primeiro 
episódio da série “Um es-
pião infiltrado”, da Netflix, 
na Sala Ecológica. A série 
conta a história de um pro-

fessor aposentado que pas-
sa por experiências de dor 
e perda, após a morte da 
esposa e da vida monótona 
e distante da filha, e tem a 
chance de recomeçar.

As atividades do “Cine-
CRAS no Parque”, foram 
organizadas pelo CRAS 
(Centro de Referência de 
Assistência Social) Jd. Ro-
solem “Joel Alves Assun-
ção”, órgão da Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social. Mas conta-
ram com o apoio da equi-
pe de Educação Ambien-
tal da Secretaria de Meio 
Ambiente, Desenvolvi-
mento Sustentável e As-
suntos Climáticos.

Segundo a coordenado-
ra da unidade, Alice Ro-
sa, 44 dos participantes 
eram do CRAS Rosolem e 
os outros 26 convidados, 
do CRAS Jd. Primavera. 

Por meio das atividades, a 
equipe de assistência so-
cial buscou trabalhar no 
grupo a autoestima, auto-
cuidado e o não isolamen-
to social.

A ideia é realizar ou-
tros cinco encontros: qua-
tro para exibir os demais 
episódios e mais um, com 
uma roda de conversa pa-
ra debater com os idosos os 
temas enfocados na série.

“Assim como acontece 
na série, queremos mos-
trar as possibilidades exis-
tentes para o idoso, que ele 
pode se recolocar profis-
sionalmente e sair do iso-
lamento. Queremos verifi-
car também o que a série 
trouxe para eles de aler-
ta, de aprendizado e o que 
fazer diante de experiên-
cias como esta, de morte e 
da mudança de vida”, afir-
mou a gestora.

CineCRAS oferece a idosos chance 
de repensar a vida em Hortolândia

Aproximadamente 70 moradores participaram das atividades lúdicas no Pq. irmã Dorothy

divulgação

Fortalecimento de vínculos

A Prefeitura de Horto-
lândia segue ouvindo os 
fazedores culturais para 
saber a opinião de cada 
um sobre como o municí-
pio deve utilizar os recur-
sos da PNAB (Política Na-
cional Aldir Blanc) deste 
ano. As escutas são dividi-
das por setores culturais. 
Nesta segunda-feira (28), 
o município promoveu a 
escuta para os segmentos 
de cultura digital, leitura e 
literatura. A última escu-
ta será para os pontos de 
cultura, nesta quarta-fei-
ra (30). As escutas aconte-
cem, às 19h, na Escola de 

Artes Augusto Boal, loca-
lizada na rua Casemiro de 
Abreu, no Jardim Aman-
da. As escutas são aber-
tas e não é necessário fa-
zer inscrição.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, a realiza-
ção das escutas públicas é 
a primeira etapa prevista 
para o município receber 
os recursos do Ministério 
da Cultura para a execução 
de projetos que forem con-
templados com os recursos 
da PNAB este ano.

Durante as escutas, o 
município abre espaço pa-
ra receber as demandas e 
as sugestões de fazedores 
de cultura sobre a utiliza-
ção dos recursos da PNAB.

A chefe de Serviços de 
Formações e Oficinas da 
Secretaria de Cultura, Elia-
ne Silva, ressalta que, com 
base nas sugestões feitas 
pelos fazedores culturais, 
será elaborado o PAR (Pla-
no Anual de Recursos), a 
ser enviado para o Minis-
tério da Cultura. No docu-
mento, o município faz o 
planejamento dos gastos 
dos recursos da PNAB.

A prefeitura iniciou as es-
cutas públicas na semana 
passada. Uma das escutas 
foi realizada de forma virtual 
ao vivo no canal do YouTu-
be da Secretaria de Cultura. 

Para receber os recursos 
da PNAB deste ano, os mu-
nicípios devem ter destina-

do pelo menos 60% do valor 
dos recursos recebidos no 
ano passado para os proje-
tos contemplados. De acor-
do com a chefe Eliane Sil-
va, Hortolândia já executou 
95% do valor dos recursos.

No ano passado, o mu-
nicípio recebeu mais de R$ 
1,5 milhão da PNAB. No to-
tal, foram contemplados 65 
projetos de fomento cultu-
ral e 20 projetos pelo edi-
tal Cultura Viva. O anúncio 
dos projetos contemplados 
foi feito no final de 2024.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, a previsão 
é que o governo federal co-
mece a fazer o repasse dos 
recursos da PNAB no se-
gundo semestre deste ano.

Hortolândia segue com escutas públicas para ouvir fazedores culturais

Município acolhe mais sugestões nesta 
semana, na Escola de Artes Augusto Boal

demandas e sugestões
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novo ÓBito

Com 4,3 mil casos, Hortolândia tem 
terceira morte por dengue em 2025

Paulo medina  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeitura mantém ofensiva contra o mosquito transmissor da doença e promove ações de combate e prevenção, como 
monitoramento de armadilhas através de projeto federal e atividades de campo; há vacinas disponíveis na rede pública

Hortolândia confirmou 
nesta segunda-feira (28) a 
terceira morte causada por 
dengue em 2025. Segundo 
dados da Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses (UVZ), 
a cidade já registra 4.315 ca-
sos positivos da doença nes-
te ano, além de quatro óbi-
tos ainda em investigação. 
O cenário reforça a impor-
tância das ações de combate 
ao mosquito Aedes aegypti.

Em resposta ao avanço 
da dengue, a cidade man-
tém a ofensiva contra o 
mosquito transmissor. As 
equipes da UVZ intensifi-
caram o monitoramento 
das armadilhas instaladas 
no Jardim São Sebastião e 
realizam nebulizações no 
Jardim São Jorge. As arma-
dilhas, que fazem parte de 
um projeto-piloto desen-
volvido pela Fundação Os-
waldo Cruz (Fiocruz), uti-
lizam micropartículas de 
larvicida para atingir as fê-
meas do mosquito e impe-
dir a proliferação em cria-
douros próximos.

O veterinário da UVZ, 
Evandro Alves Cardoso, ex-

Além das nebulizações, município recebeu 600 armadilhas para auxiliar no combate ao Aedes aegypti

divulgação somente em algumas casas 
do Jardim São Sebastião. O 
bairro foi escolhido por ser 
uma região com grande nú-
mero de casos de dengue.

Hortolândia recebeu do 
governo federal 600 arma-
dilhas. No entanto, a UVZ 
ressalta que não colocou 
todas as armadilhas. Uma 
parte delas fica guardada 
como reserva técnica, para 
serem usadas caso seja ne-
cessário trocá-las. Em mar-
ço deste ano, os agentes da 
UVZ receberam treinamen-
to sobre as armadilhas.

testagem ráPida
Além das ações de cam-

po, Hortolândia oferece tes-
tagem rápida para dengue 
nas unidades de saúde e 
mantém a vacinação contra 
a doença em todas as UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de), de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h30 às 15h30.

A prefeitura reforça o 
pedido para que a popu-
lação continue eliminan-
do possíveis criadouros em 
suas casas, como pratos de 
vasos de plantas, caixas 
d’água destampadas e re-
cipientes que possam acu-
mular água parada.

plica que as visitas às resi-
dências servem para ava-
liar a eficácia das armadi-
lhas e realizar a troca das 
telas impregnadas de lar-
vicida, que precisam ser 

substituídas mensalmente. 
“O objetivo é reduzir a po-
pulação do mosquito e dis-
seminar o larvicida em ou-
tros criadouros”, explicou.

A implantação do proje-

to-piloto é feita em âmbito 
nacional. De acordo com o 
Ministério da Saúde, o pro-
jeto consiste em colocar es-
tações disseminadoras de 
larvicida (EDLs). As esta-

ções são baldes com água e 
telas de feltro. As telas estão 
impregnadas com larvici-
da. Por ser um projeto-pilo-
to, a UVZ ressalta que as ar-
madilhas foram colocadas 



reação ao crime

Policiais militares frustraram assalto na madrugada desta segunda, no Parque das Indústrias;  em meio à abordagem, 
bandido foi alvejado no braço e acabou socorrido na UPA do Macarenko; comparsa se entregou e foi preso em flagrante

Um assaltante foi preso e 
outro baleado durante um 
roubo a uma empresa na 
madrugada desta segun-
da-feira (28), no Parque das 
Indústrias, em Sumaré.

Policiais militares foram 
acionados para atender a 
uma ocorrência de rou-
bo em andamento na em-
presa Master Liga. A equi-
pe foi informada de que 
havia bandidos armados 
mantendo o vigilante co-
mo refém. Ao chegarem em 
frente à empresa, os poli-
ciais perceberam uma mo-
vimentação suspeita e co-
meçaram a conversar com  
pessoas dentro da guarita. 
Nesse momento, um indi-
víduo saiu com um revól-
ver em punho, apontando 
em direção aos policiais. 
Um dos PMs, percebendo 
a ameaça, efetuou um dis-
paro, alvejando o braço di-
reito do bandido.

Após desarmar o sus-
peito, a equipe deu conti-
nuidade à varredura nas 
dependências da empresa, 
onde localizaram o segun-
do assaltante que se en-
tregou à equipe policial, 
sendo algemado e coloca-
do sob custódia até a che-
gada das demais equipes 
de apoio.

O assaltante baleado foi 
socorrido pelo resgate do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia), sendo encaminhado 
para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Ma-
carenko, onde permane-
ceu internado para proce-
dimentos cirúrgicos.

O segundo assaltante 
e o armamento utilizado 
foram encaminhados ao 
Plantão Policial de Suma-
ré. O delegado plantonis-
ta tomou ciência do ocor-
rido e elaborou o flagrante 
de roubo e associação cri-
minosa. O caso segue em 
apuração policial. Policiais militares atenderam ocorrência de roubo e apreenderam arma utilizada na ação criminosa 

Assaltante é baleado e outro é preso 
durante roubo a empresa em Sumaré
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Policiais militares pren-
deram um homem por trá-
fico de drogas, na madru-
gada deste domingo (27), 
na Avenida Soma, no bair-
ro Vila Soma, em Sumaré. 
O local é conhecido como 
ponto de venda de entor-
pecentes.

A equipe policial rea-
lizava patrulhamento, 
quando visualizou dois in-

divíduos em atitude sus-
peita. Durante a aproxima-
ção da equipe foi possível 
observar que um dos indi-
víduos estava entregando 
algo ao outro, que estava 
sentado em uma cadeira.

Foi realizada a aborda-
gem aos dois suspeitos. Um 
deles informou que estava 
comprando uma porção de 
cocaína, entorpecente es-
se encontrado no bolso do 
short, além de R$ 10,00 em 
dinheiro.

PocHeTeS
Com o outro suspeito fo-

ram encontradas duas po-
chetes penduradas no pes-
coço, uma com 36 porções 
de maconha, sete ice, cin-
co de dry e uma de cocaí-
na. Na outra pochete ha-
via um celular e um car-
regador.

O suspeito de tráfico foi 
conduzido ao Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde o de-
legado determinou a pri-
são em flagrante.

PM flagra e prende homem 
por tráfico na Vila Soma

Maconha e cocaína foram apreendidas com suspeito na avenida soma

Biqueira conHecida

divulgação
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Aprovados no concur-
so público realizado pela 
Prefeitura de Sumaré em 
2024 para a função de fis-
cal seguem reivindicando 
a regulamentação de seus 
cargos, condição necessá-
ria para que possam ser 
oficialmente nomeados e 
começar a atuar. Segundo 
os candidatos, eles aguar-
dam que o Poder Executi-
vo envie à Câmara Muni-
cipal um projeto de lei (PL) 
para regularizar as fun-
ções, uma vez que os car-
gos anteriores foram con-
siderados inconstitucio-
nais pela Justiça.

O impasse ocorre por-
que, após o lançamento do 
edital e a realização das 
provas, houve o reconhe-
cimento jurídico da in-
constitucionalidade das 
atribuições previstas pa-
ra os cargos de fiscais. As-

sim, o município ficou im-
pedido de efetivar as no-
meações sem antes corri-
gir a legislação.

Agora, os aprovados re-
forçam ao Executivo o pe-
dido para que envie o no-
vo projeto de lei à Câma-
ra regulamentando as fun-
ções de fiscalização, corri-
gindo vícios apontados pe-
lo Judiciário.

O grupo de aprovados 
tem se mobilizado e busca-
do apoio político para sen-
sibilizar o governo munici-
pal quanto à necessidade 
da regulamentação. Eles 
destacam que passaram 
por todas as etapas do con-
curso público, dedicaram 
tempo e recursos à prepa-

ração, e que a cidade preci-
sa do reforço no setor.

“Aguardamos apenas a 
regulamentação para po-
der servir à população de 
Sumaré. Estamos prontos e 
capacitados”, afirmou um 
dos aprovados.

A Prefeitura de Sumaré 
informou que está cien-
te do pedido dos fiscais 
aprovados no concurso 
realizado no ano passa-
do, para que seja enviado 
à Câmara Municipal um 
projeto de lei para regu-
lamentação dos cargos e 
posterior contratação. “In-
formamos que o tema já 
está em análise pelos se-
tores competentes, con-
siderando os aspectos le-
gais, administrativos e or-
çamentários necessários 
para a elaboração do pro-
jeto. Novas informações 
serão divulgadas assim 
que houver avanços con-
cretos no processo”, disse.

n  A Guarda Civil Municipal de Nova Odessa deteve um casal com carro roubado, na 
noite deste sábado (26), na Avenida Ampelio Gazzetta. O veículo havia sido subtraído 
na cidade de Campinas. Os GCMs visualizaram o veículo VW/T-Cross, prata, transi-
tando e no interior havia um casal que levantou suspeita. Foi dada ordem de parada. 
Ao averiguar a documentação do carro, os patrulheiros constataram que o empla-
camento e o chassis não eram do mesmo veículo. Em pesquisa mais detalhada, ve-
rificaram que o T-Cross foi alvo de roubo na cidade de Campinas, em fevereiro des-
te ano. O casal foi conduzido até a Delegacia de Polícia, onde a autoridade determi-
nou o registro da ocorrência de receptação e adulteração de sinal identificador veí-
culo automotor. Um suspeito ficou à disposição do Poder Judiciário.           | Cézar Oliveira

n  Um motorista com sinais de embriaguez ficou ferido após provocar uma série 
de colisões, na noite deste sábado (26), na Rua Di Cavalcante, no Jardim Amanda 
I, em Hortolândia. Crianças que estavam na rua por pouco não foram atropela-
das. O condutor perdeu o controle do veículo, colidiu contra um carro estaciona-
do na via, bateu no muro de uma residência e, em seguida, acertou uma árvore. 
Com o impacto, ele ficou preso nas ferragens do carro. O motorista que apresen-
tava sinais de embriaguez tentou realizar manobras para evitar atingir as crian-
ças. A Guarda Municipal foi acionada e esteve no local para atender à ocorrên-
cia, junto ao Corpo de Bombeiros, que auxiliou no resgate do motorista. O con-
dutor sofreu ferimentos no braço esquerdo, aceitou realizar exames para consta-
tar a embriaguez e foi encaminhado ao Hospital Municipal Mario Covas. O caso 
foi apresentado no Plantão Policial de Hortolândia.                                                   | Cézar Oliveira

Fiscais aprovados em concurso 
público pedem regulamentação 
de cargos à Prefeitura de Sumaré

Carro roubado é recuperado e 
casal é detido em Nova Odessa

Motorista alcoolizado provoca 
série de colisões em Hortolândia
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